



岐阜南ライオンズクラブ

第1307回 羽島ライオンズクラブ
第1360回 岐阜南ライオンズクラブ
合同例会プログラム

2014年11月20日(木) 12:15 岐阜グランドホテル 司会 L.矢橋 純一

334 複合地区 スローガン

334-B 地区 スローガン

まごころと愛の奉仕
Serve with Sincerity and Love「元気一番」
明るい笑顔で We Serve

例会プログラム

開会ゴング	岐阜南LC会 長 L.松波 英寿
国旗に礼	
国歌斉唱・ライオンズヒム斉唱	
ゲスト・ビジターの紹介	岐阜南LC幹 事 L.長谷部紀之
会長歓迎のあいさつ	岐阜南LC会 長 L.松波 英寿
会長ごあいさつ	羽島LC会 長 L.徳弘 治俊
	〔食 事 懇 談〕
T.T登場	羽島LC T.T L.浅野 勝紀
	岐阜南LC T.T L.小見山与志夫

親睦クイズ 『岐阜市&羽島市検定クイズ』

委員会報告	羽島LC 各委員会 岐阜南LC 各委員会
幹事報告	羽島LC 幹 事 L.山崎 正吾 岐阜南LC 幹 事 L.長谷部紀之
会計報告	羽島LC 会 計 L.平松 芳郎 岐阜南LC 会 計 L.遠藤 昌克
出席報告	羽島LC 出席委員長 L.竹市 茂子 岐阜南LC 出席委員会 L.川田 基弘
次回例会のご案内	
また会う日まで	
閉会ゴング	岐阜南LC会 長 L.松波 英寿

岐阜南ライオンズクラブ会長方針

原点回帰

会長歓迎のあいさつ

会 長 L.松波 英寿

本日は羽島 LC 様との合同例会ということで、一緒に例会ができることを心から嬉しく思います。実は羽島 LC 様には岐阜のライオンズクラブはもとより岐阜県民が感謝しなくてはいけないと思っています。

岐阜の三川分離の治水工事を行ったのは薩摩藩であり現在の鹿児島であることはご承知の通りですが、私達が今あるのはその薩摩藩の方々のおかげであり、その子孫の鹿児島の方々に感謝しなくてはいけないと思っています。羽島 LC 様はそういった感謝の気持ちを鹿児島のライオンズクラブと長年にわたる交流において私達に代わり実現してもらっており、これは実に素晴らしい活動だと思っています。

さて、国際会長提案の ASK1 という運動があります。これはメンバー 1 人が新たに 1 人を例会などに誘って会員を増やそうという運動です。多くのメンバーの方々にお友達を例会に誘っていただき、クラブのことを知ってもらい、またメンバーになってもらえるよう、この運動を事業にしようと思っています。

ちょうど 12 月の例会は「宇宙の神秘例会」ということで東京大学の天文学の教授にご講演をいただきます。宇宙には銀河系があり、その中に太陽系がありますが、太陽系以外にも系外惑星と言われるものがいくつかあり、そのような系外惑星を研究しておられ、中には生命体が存在する惑星があるかもしれないといったことも研究されている教授で大変興味深い講演でございます。

こういった機会に羽島 LC の方も誰かを誘ってご参加いただくことで ASK1 の活動になると思います。残念ながら羽島のメンバーの方は参加費が必要です。

皆で協力してメンバーを増やすことは奉仕につながると思います。より良いライオンズクラブに発展するよう頑張ります。

本日は合同例会ということで、立派な例会にお招きいただき大変ありがとうございます。
 岐阜南 LC 様には日頃からお世話になっており、いろいろご指導いただいております。
 特に松波名誉顧問には大変ご指導いただいております。感謝しております。
 また昨年事務局員が交代しましてわからないことばかりでしたが、武井事務局様には大変お世話になり感謝しております。
 さて、岐阜南 LC 様におかれましては昭和 33 年 4 月結成、今年で 57 年目、現在、正会員 79 名、総数 166 名と大変大きなライオンズクラブでございます。
 これだけの人数で運営をされているということは羽島 LC にとっては夢のようなお話で尊敬しております。
 このような会員の拡大につきましても、今後ともご指導願いたいと思います。
 さて話は変わりますが、岐阜南 LC 様はいろいろなタイトルで例会が行われています。

- 司法例会、健康管理例会、宇宙の神秘例会 レディ
- 感謝例会などなど多種多彩でいろいろな方向性で例会を企画されており素晴らしいと思います。
- 羽島 LC では今年 55 周年を迎え、来年の 4 月 24 日に記念大会を行います。
- また記念事業として外国とのジョイントアクトを企画しており、韓国メイホウ LC 鹿児島 LC 東京、大阪 喜界島 LC での合同アクトとなります。
- 韓国の田舎には救急車がなく、リヤカーや自動車で搬送しているとのことで、そのような地区に救急車 2 台を寄贈します。
- 現在、日本と韓国との間で友好が揺らいでいますが、ぜひとも友好に結び付けたい そういった気持ちで、難しいですがチャレンジしていきたいと思っております。
- また中部盲導犬協会へ盲導犬の移動用車両、職員の活動のための移動用車両を寄贈する予定です。
- ぜひとも 55 周年の記念大会にご参加いただけますようお願いします。

◆ T.T 登場 羽島 LC T.T L.浅野 勝紀 岐阜南 LC T.T L.小見山与志夫



1
 羽島ライオンズからの出題
 羽島といえば、岐阜県の玄関とされる東海道新幹線「岐阜羽島駅」。ここに有名な銅像があります。
 新幹線の駅の中で、もっとも政治駅の疑惑もたれた駅とされていますが、この大物政治家大野伴睦夫妻の銅像が駅前立っていることも、そう言われる所以になっているのかもしれない。
 ご記憶の通り、当時は辺り一面田んぼ、そのど真ん中に忽然と現れたこの駅は、岐阜県民の悲願だったんです。

3
 羽島ライオンズからの出題
 それを踏まえて、問題です。
 さて、羽島市に岐阜羽島駅を誘致した形となった大野伴睦氏ですが、その伴睦氏の銅像が指をさしている方向はどこに向けているのでしょうか。
 ちなみに右手に持っているのは、伴睦氏がこよなく愛した葉巻だそうです。

2
 羽島ライオンズからの出題
 当初国鉄は旧東海道ルート(鈴鹿峠)を検討しましたが、
 ①長いトンネルを掘る必要があり、東京オリンピックに間に合わない。
 ②米原乗換えて北陸の利用客を取り込む必要がある。
 という理由から、関が原経由にルート変更をしました。
 このルート変更に伴い東海道新幹線は岐阜県を通ることになったのですが、この時点で国鉄は岐阜県内に駅を設置しないこととしていたため、岐阜駅経由のルート設定を求める岐阜県側が反発し、国鉄の用地買収や設計に対して一切協力しないという行動に出ました。そこで、国鉄側との仲をとりもち、ここに駅を作るといふ妥協案で岐阜県を説得したのが、大野伴睦氏だったわけです。

4
 羽島ライオンズからの出題
 (正解) この方に聞いてみました。
 岐阜県の明日(未来)を指差し、奥さんに語る伴睦氏の姿なんです。
 交渉に当たった国鉄側も、実は、関が原の雪対策のため「名古屋」と「米原」の間に駅を1つ置いたほうが良いと考えていました。関が原で列車が立ち往生した際に、「名古屋」と「米原」の間に車両の避難設備があったほうが良いと考え、双方無事決着を見たそうです。

1
 岐阜南ライオンズからの出題
 次は岐阜市の玄関口、岐阜駅前の信長像の問題です。
 2009年(平成21年)9月、岐阜市制120周年を記念して、銀行や企業を中心とした「信長公の銅像を贈る会」が寄付金を集め、制作費3000万円を投じ、JR岐阜駅北口前に設置されました。
 像の高さは約3メートルで、台座を含めると約11メートルだそうです。なんでもホンモノの金箔を張っているため、盗まれないように台座をここまで高くしたんだとか・・・

2
 岐阜南ライオンズからの出題
 この信長像の向きですが、岐阜市役所に問い合わせたところ、「岐阜駅を出られた多くの来訪者をお迎えする意味合いを込め、岐阜駅北口の中央出入口を向いて設置されています」という、なんと面白くない答えでした。
 そこで、まずはやさしい問題です。さてこの信長が右手に持っているものは何でしょう？

3
 岐阜南ライオンズからの出題
 (正解)
 右手に持っているのは、ご存知『種子島』に伝わった火縄銃ですね。彼にとってのもっとも大切なラッキーアイテムです。
 この時代だったからこそ、人と違うことに徹した彼に出番があったのかもしれない。

1

羽島ライオンズからの出題

羽島のシンボルである円空上人の問題です。

「円空」は、江戸時代(1632年～1695年)の修行僧で、洪水で非業の死を遂げた母の供養のため出家して全国を行脚する放浪の旅に出て、その生涯に12万体の仏像を彫ったと言われる謎に包まれた遊行僧です。



彼の彫った仏像は「円空仏」と呼ばれ、独創的で力強く、その美しさは仏像としてはもちろんのこと芸術品としても大変注目されています。

2

羽島ライオンズからの出題

羽島市は、「円空上人生誕の地」とされ、数多く円空仏が安置されており、本尊の「十一面観音像(222cm)をはじめ17体の円空仏(県重要文化財)を間近に見ることができます。



そこでクエスチョンです。岐阜県内には、「円空」ゆかりの地は多くありますが、羽島市には、生誕の地を物語るある跡地が残されています。さて、それは何でしょう。

3

羽島ライオンズからの出題

(正解)「円空上人産湯の井戸」があるんです。

円空上人は寛永9年(1632)美濃国中島郡中村の地に生まれました。



17体の円空仏を祀る観音堂とその周辺は中屋敷と呼ばれ、そのどの家も小さな円空仏が護持されています。

そこに隣接して「円空上人の産湯に使われた井戸」跡が、今も残っています。

1

羽島ライオンズからの出題

当クラブは、岐阜南ライオンズクラブを親クラブとして、親密なお付き合いをさせて頂いておりますが、もう一つ我々にとって大切なクラブがあります。それは鹿兒島ライオンズクラブです。



江戸時代中期の1755年(宝暦5年)、徳川幕府に命じられた薩摩藩士たちにより木曾三川流域の治水工事(宝暦治水)が行われ、洪水に苦しむ流域に住む人々を救ったのです。しかしこの工事は困難を極め、薩摩藩は多額の借金を抱え、多くの犠牲者を出しました。

2

羽島ライオンズからの出題

この工事に従事した薩摩藩士を「薩摩義士」と敬い、その歴史的な偉業をたたえ、現在、鹿兒島県と岐阜県は姉妹県盟約締結を結んでいます。



そこで問題。岐阜県及び木曾三川流域市町村は鹿兒島県との姉妹県交流のため鹿兒島訪問をしています。羽島ライオンズと鹿兒島ライオンズの交流会も、年に一度、同じ日に行われています。さて、その交流会で行われている大切な行事とはいったいなんでしょう。

3

羽島ライオンズからの出題 (正解)

工事の総奉行であった平田鞠負(ゆきえ)氏の命日に、鹿兒島県のゆかりの地を訪問しています。

藩に多くの犠牲を強い、また藩財政を圧迫するなど工事の完成後、工事の総奉行であった平田鞠負(ゆきえ)はその責任を負い住みなれし、里も今更 立ちぞわがらふ 美濃の大牧」と辞世の歌を残して命を絶ちました。



その命日とされる日(5月25日)前後には、毎年お参りのため、鹿兒島ライオンズとの交流会が続いています。

鹿兒島県平田公園 平田鞠負(ゆきえ)像

2

岐阜南ライオンズからの出題

「おもうろうて やがて悲しき 鵜舟かな」

松尾芭蕉が岐阜を訪れた際、鵜飼を見物した時の句とあまりに有名ですね。このように多くの有名人に愛され続けた長良川の鵜飼ですが、近年になって日本にどまらず世界的な著名人にも感動を与えています。



で、最終問題です。この長良川の鵜飼に感動し、2度も観覧に来て長良川の鵜飼のポスターにも起用された、世界的に有名な人物とは、だれでしょう。ラストミステリー

1

岐阜南ライオンズからの出題

岐阜といえば、やはり鵜飼にふれない眼にはいきません。実は鵜飼がうがいの語源だって知ってました～?



1300年の伝統を誇る長良川鵜飼は、時の権力者たちの庇護(ひご)を受け、その伝統を守り続けています。1159年平治の乱で敗れた源頼朝が敗走するとき、長良川河畔で道に迷い、鵜飼の家に宿を借りたことが縁となり、そのときもてなしを受けた船頭が鎌倉幕府に献上されるようになりました。

そして戦国時代、岐阜を足がかりに天下統一の夢を遂げた織田信長が鵜飼を見物し、大いに感動して鵜飼屋という名前を授け保護しました。その後、武田信玄の使者に鵜飼を見せて豫めし、信玄が自ら選んだ船を土庫に持たせたなどの話も残っています。その後天下を平定した徳川家康も、鵜飼の技に魅せられたひとりで、1615年大坂夏の陣の帰り道、息子秀忠を伴って岐阜へ立ち寄り鵜飼を見物しました。そしてその時の船頭を大賞入り、幕府への献上を命じ、その後幕府直轄となったと伝えられています。

2

岐阜南ライオンズからの出題

(正解)世界の喜劇王チャーリー・チャップリンです。

チャープリンは、たいへんな親日家として知られており、日本にも4度来日しています。その4度の来日中、なんと2度、米岐し鵜飼を観覧しています。1回目は、3度目の来日時です。(昭和11年5月)船上では、大好きな天ぷらを食べたそうです。鵜飼をアーティストと賞賛し、「ワンダフル」の連発だったそうです。2回目は昭和36年、4度目の来日時、チャップリン72歳の時でした。2度も観覧に訪れるほど、チャープリンは鵜飼をこよなく愛したと言われていました。

2005年、2006年の岐阜市内での鵜飼のポスターには、チャープリンと鵜飼が共にいるデザインのものを用いられています。

3

ドネーション

- 羽島ライオンズクラブ 12,000円
- 週刊エコノミストの記事をご覧になった内閣官房政務官補佐が意見交換に来られ将来的な政策について意見交換をしました。その喜びとして。 L. 松波英寿 10,000円
- 10月のゴルフ同好会コンペにて優勝させていただきました。岐阜城 LC のチャリティコンペでは優勝できませんでしたが次回回は頑張ります。 L. 安江靖和 3,000円

委員会報告

ゴルフ部会 委員長 L. 古田 正 例会終了後に市内8クラブ親善ゴルフ大会の打ち合

わせをしますのでお集まりください。

国際委員会 委員長 L. 加藤 憲
 国際委員会のアクティビティとして岐阜大学留学生の方と土岐市で陶芸をしてきました。そのときの焼き物が出来上がったので、誰がどれを作ったのか当てるクイズを企画しました。
 会長賞として、羽島 LC さんで4つ正解した L. 山川、岐阜南 LC では全問正解した L. 幾田、L. 大沢(輝)、L. 大沢(馨)、L. 可児、L. 川出、L. 後藤(暢) L. 長屋、L. 野村(満) 商品は体温計です
 国際委員長賞として、3つ正解した L. 鵜飼、L. 武藤、L. 堀、岐阜南 LC では6つ正解した L. 遠藤、L. 大野、L. 長谷部、5つ正解した L. 葛西、L. 豊田(育) 商品は体温計の後に必要になるお線香とお子様向けの動物の工作キットです。

◆ 幹事報告

幹事 L.長谷部紀之

- 1.11月9日 地区年次大会事業「ライオンズクラブ親子ふれあいウォーク 5」が養老公園で開催されました。
- 2.11月13日～16日 第53回オセアルフォーラムが韓国の仁川で開催され、L.福田譲 L.武藤正尚が参加致しました。
- 3.11月14日～15日 第3ゾーン事務局研修が福井で行われ事務局武井てるみが参加致しました。
- 4.11月16日9:30 献血活動がマーサ21で行われ四献委員会が参加致しました。
- 5.11月19日11:00 池田昌二様のインフォメーションミーティングがかわらやで行われました。
- 6.ライオンズクラブ国際協会334複合地区第61回年次大会事務局が開局致しました。
〒450-0002 名古屋市中村区名駅3-2-8 大東海ビル609
TEL052-589-0155
FAX052-589-0150
E-mail:61taikai@lc334a.gr.jp
【開局時間】9:00～17:00 (月～金)

◆ 理事会・委員会記録

- 1.11月6日13:30 市内8ライオンズクラブ親善ゴルフ大会準備打ち合わせ 岐阜市文化センター
- 2.11月19日13:30 計画委員会例会準備 事務局
- 3.11月20日11:30 理事会

◆ 委員会・その他のお知らせ

- 1.11月20日11:00 名誉顧問会議 13:00 キャビネット会議 大垣フォーラムホテル
- 2.11月20日13:30 市内8ライオンズクラブ親善ゴルフ大会準備打ち合わせ 岐阜グランドホテル
- 3.11月28日7:00 市内8ライオンズクラブ親善ゴルフ大会 岐阜関カントリークラブ
- 4.12月3日13:30 計画委員会例会準備 事務局

◆ 会計報告

会計 L.遠藤 昌克

ファイン&ドネーション 41,000円

◆ 出席報告

出席委員会 L.金森 俊憲

正会員 79名 出席 70名
出席率 88.6% 前回の補正 100%

【エコキャップ運動】

現在までの累計2,611,139個
ワクチン=3,144.8人分 CO2=19,812.5kg
今期の累計 126,677個
ワクチン=147.3人分 CO2=928kg (10/17受付)

【献血協力者】

累計94,701名 (9月末付)

【ライオンズレート】

11月・・・1USドル=108円



計画委員長より

次回例会ですが講演と入会式を行いますので例会時間が10分から15分ほど延長すると思われま。申し訳ございませんが、ご了承ください

【次回例会のご案内】

12月4日(木) 12:15 宇宙の神秘例会 岐阜グランドホテル